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Roberto Calvet Martínez, Juan Visoso del Valle, 
Jorge Díaz Guerrero y Julio Calvo Arjona

Lamentamos el sensible fallecimiento

de nuestro compañero y gran amigo el

ING. LUIS ZÁRATE ROCHA
y acompañamos en su dolor, que también es nuestro,

a su esposa, hijos, madre y hermanos, a quienes les 

enviamos nuestro más sentido pésame,

deseándoles una pronta resignación.

Descanse en paz

Ciudad de México, a 19 de Octubre de 2016. 

Coloca también fondo ambiental en Bolsa de Valores

Bursatilizará CDMX 
los bonos de deuda
Busca aumentar 
recursos destinados 
a la mitigación 
de Cambio Climático

Manuel Durán

El Gobierno de la Ciudad de 
México colocará en la Bolsa 
Mexicana de Valores los 4 mil 
500 millones de pesos que 
tiene en su techo de duda.

De ese monto, mil mi-
llones serán para un Bono 
Verde que será destinado de 
manera exclusiva a proyectos 
de mitigación y adaptación al 
cambio climático, se indicó.

Ayer, la Secretaria de 
Finanzas capitalina hizo el 
anuncio sobre la preparación 
del “Bono Verde” y el aprove-
chamiento de crédito.

“Esta operación será la 
primera en su tipo en ser rea-
lizada por un gobierno subna-
cional en Latinoamérica”, se 
presume la dependencia en-
cabezada por Edgar Amador.

En total, para el actual 
ejercicio fiscal, la Ciudad de 
México colocará Certifica-
dos Bursátiles hasta por 4 
mil 500 millones de pesos, 
dentro de los cuales se en-
cuentra la emisión del Bono 
Verde (GCDMXCB 16).

“Con esta operación, la 
CDMX se posiciona como el 
primer gobierno subnacional 
en América Latina en emitir 
un Bono Verde para refinan-
ciar proyectos destinados a la 
mitigación y adaptación del 
Cambio Climático. 

“Los recursos obtenidos 
mediante el Bono Verde se-
rán utilizados para proyectos 
que, bajo diversos criterios de 
elegibilidad, tendrán impac-
tos ambientales en servicios 
que presta la ciudad como:  
transporte público masivo; 
eficiencia del agua y manejo 
de aguas residuales, y adap-
tación al cambio climático”, 
detalla la Secretaría. 

Con esta emisión, se ex-
plica, se obtendrán recursos 
desde el mercado bursátil pa-
ra que la Administración Pú-
blica Local los oriente hacia 
los proyectos. 

También se aclara que 
derivado del buen manejo 
de la deuda pública, que in-
cluye la emisión de bonos 
bursátiles, las dos principa-
les calificadoras Moody’s y 
Fitch mantienen la más alta 
calificación para la Ciudad 
de México.

En agosto, el Jefe de Go-
bierno Miguel Ángel Mance-
ra presumió que la fortaleza 
crediticia de la Capital puede 
adquirir la deuda.

“La capacidad de endeu-
damiento que tiene la Ciu-
dad de México permite hacer 
un endeudamiento respon-
sable, porque nosotros tene-
mos que pedir autorización 
a la Secretaría de Hacienda”, 
señaló el Jefe de Gobierno, 
durante la entrega de 63 vi-
viendas a beneficiarios.

El Mandatario ha urgido 
que se simplifique el proceso 
para acceder a fondos verdes 
internacionales.

Dejan secar el Periférico Sur
COYOACÁN. Las jardineras centrales del Anillo Periférico carecen de plantas vivas que las conviertan 
en áreas verdes, pues los muros de contención sólo tienen tierra seca y plantas muertas, según  
se observó a la altura de la Colonia Insurgentes Copilco.

Las ayudas para 
agroproductores 
capitalinos están  
en riesgo para 2017.

Garantiza MAM crear
plantas de bioenergía
Manuel Durán 

La construcción de la plan-
ta de biodigestión y termo-
valorización para reutilizar 
y convertir en energía la 
basura que genera la Ciu-
dad de México esta garan-
tizada, aseguró ayer el Jefe 
de Gobierno Miguel Ángel 
Mancera.

En la cumbre de ONU 
Habitat 3, dijo, uno de los 
principales reclamos de 
las ciudades es que no hay 
fondos verdes para eso 
proyectos.

“Nadie ve los recur-
sos, que nadie ve los fon-
dos verdes, entonces fue 
un común denominador 
de las ciudades”, expuso 
Mancera.

Recordó que la Ciu-
dad de México tiene un 
compromiso permanente 
de pago de energía para el 
Metro, por ejemplo.

“Estas plantas van a 
generar energía eléctri-
ca. ¿Cómo vas pagando la 
planta? Pues igual que si 
pagaras la luz. Entonces, 
es un esquema que le per-
mite a la Ciudad de Méxi-
co enfrentarlo y, al mismo 
tiempo, tener un avance 
sustancial.

Llamará 
Asamblea 
a cuentas
a Aguirre
Dalila Sarabia

A fin de que explique sobre 
la sequía, escasez y sobrede-
manda de agua potable que 
existe en la Ciudad de Méxi-
co, el Pleno de la Asamblea 
Legislativa aprobó que Ra-
món Aguirre, titular del Sis-
tema de Aguas, comparezca 
en comisiones.

Con 41 votos a favor, los 
diputados acordaron ayer 
que el funcionario acuda a 
la ALDF el próximo lunes a 
las 10:00 horas.

“La propuesta con punto 
de acuerdo que se está so-
metiendo a su consideración 
obedece a la necesidad que 
desde esta Honorable Asam-
blea conozcamos de voz del 
titular del Sistema de Aguas 
de la Ciudad de México la si-
tuación actual del sistema hí-
drico de nuestra Ciudad

“Y, al mismo tiempo, nos 
permita tomar las decisiones 
correctas para coadyuvar en 
la solución del mismo”, seña-
ló en tribuna la panista Wen-
dy González Urrutia, presi-
denta de la Comisión Integral 
del Agua.

El crecimiento urbano 
de la Ciudad de México se 
ha multiplicado por 5.4 ve-
ces en los últimos 50 años, 
dijo, por lo que ha reduci-
do las áreas de recarga del 
acuífero a la vez que ha in-
crementado los riesgos de 
inundaciones. 

“El crecimiento urbano es 
un fenómeno que comparti-
mos en todo el Valle de Méxi-
co, lo que ha significado que 
la disponibilidad de agua sea 
160 metros cúbicos por habi-
tante al año”, indicó.

Solicitan a Seduvi explicar 
faltas a uso de suelo en MH
reFOrMa / STaFF

La diputada Margarita Mar-
tínez Fisher, del PAN, solicitó 
a la Secretaría de Desarrollo 
Social y Vivienda (Seduvi) 
esclarecer la certificación de 
uso de suelo correspondien-
tes a un predio ubicado en la 
colonia Polanco.

La legisladora panista, 
quien preside la comisión de 
Desarrollo e Infraestructura 
Urbana en la Asamblea Legis-
lativa, denunció falta de cum-
plimiento en la normatividad 
en dicho espacio ubicado en 
la Calle Alfredo Musset.

 Martínez Fisher argu-
menta que ahí desarrolla 
una obra que afecta a la ca-
lidad de vida de los colonos, 
pues se pretende construir 
un complejo de oficinas.  

“A dicho predio se le apli-
ca la Norma Complementa-
ria Particular de edificaciones 
existentes en donde se seña-

la la posibilidad de optar por 
los usos de suelo de acuerdo 
a lo que permite la tabla de 
usos de suelo del Programa 
Parcial. 

“También lo es que para 
que esa norma aplique exis-
te la condición sine qua non 
de que se respete la estructu-
ra básica del inmueble, situa-
ción que no aconteció”. seña-
ló la panista.

La asambleísta destacó 
que los efectos de la trans-
gresión en permisos de usos 
de suelo se presentan cuando 
existe la complicidad de de 
las autoridades correspon-
dientes en el ramo. 

En agosto, la Delegada 
Xóchitl Gálvez suspendió cin-
co obras irregulares que re-
basaron el uso de suelo y no 
contaban con manifestación 
de construcción, por lo que 
exigió al Instituto de Verifi-
cación Administrativa inda-
gar los casos.

Quieren 60 mdp para rehacer mamas
Dalila Sarabia

A fin de dar cumplimiento a 
la disposición de que a partir 
de enero de 2017 la Secretaría 
de Salud reconstruya el seno 
a todas las sobrevivientes de 
cáncer de mama que así lo 
soliciten, la Asamblea Legis-
lativa buscarán etiquetar 60 
millones de pesos para este 
servicio.

“Con este recurso estaría-
mos garantizando que entre 
150 y 200 mujeres que sean 
candidatas (a la reconstruc-
ción mamaria) pudieran te-
ner esta posibilidad”, asegu-
ró la diputada Elizabeth Ma-
teos, del PRD, promovente 
del punto de acuerdo.

Mateos explicó que la 
Secretaría ha señalado que 
para poder brindar este ser-
vicio a por lo menos 150 mu-
jeres que hayan sido someti-
das a mastectomía por haber 
sufrido cáncer de mama y 
sean candidatas a la inter-
vención, se necesitan poco 
más de 40 millones de pe-
sos, mientras que el precio 
de los insumos y equipo ne-
cesario sobrepasa los 18 mi-
llones de pesos.

“Además, ordena que 
exista un programa específi-
co de atención integral y ab-
soluta, para aquellas mujeres 
que hayan padecido cáncer 
de mama y por ello, se hayan 
tenido que someter a una ci-
rugía”, abundó Mateos en 
Tribuna.

REFORMA publicó el 
martes que en su primer año 
de funcionamiento la Clínica 
de Reconstrucción Mamaria 
de la Ciudad -que se ubica en 
el Hospital Rubén Leñero- ha 
reconstruido 36 mamas a so-
brevivientes del cáncer. 

71.5
millones de pesos
destino la Sederec

en apoyo al campo.

n Rosa Icela Rodríguez, 
Secretaría de Desarrollo 
Rural y Equidad para  
las Comunidades, señaló  
que de concretarse  
el recorte, los programas 
para campesinos caerían 
hasta en 82 por ciento.

n “La previsión para 2017 
significa que el recorte 
federal, significa que  
la Ciudad de México  
ya no recibirá recursos 
que tenía en programas 
de concurrencia con  
dependencias federales”, 
advirtió.

Elizabeth Mateos 
diputada del PRD

La ley reconoce 
la reconstrucción 
mamaria como  
un tratamiento  
al que por derecho 
toda persona que  
lo requiera y que sea 
candidata, pueda 
acceder tras una 
mastectomía”. 

Miguel Ángel Mancera 
Jefe de Gobierno

Nos 
preguntaron 
(en la cumbre 
de ONU) cuánto 
costaría la planta de 
termovalorización 
y de la planta de 
biodigestión. Les 
dijimos que varios 
miles de millones de 
dólares, de dólares”.

“Uno de los temas que 
más aplaudieron en ONU 
Habitad es éste, el de esta 
planta de tratamiento, so-
bre todo el área de CEPAL”, 
agregó el Mandatario.

Es un financiamiento 
seguro, comentó el Manda-
tario capitalino, pues inclu-
so ya van a empezar.

“Ya estamos a punto de 
lanzar más o menos en un 
mes tener toda la convoca-
toria”, prometió Mancera.

El Gobierno analiza 
cuál es la mejor opción pa-
ra instalar una planta de 
termovalorización.

Temen recorte 
al campo

Manuel Durán

z Las pacientes tienen hasta 3 cirugías para la reconstrucción 
mamaria, incluida la colocación de implantes.
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RegALAn LeChe 
en IztAPALAPA
Al inaugurar 4 lecherías  
en la Colonia Juan escutia,  
la Delegada en Iztapalapa, 
Dione Anguiano, prometió 
a los beneficiarios que hoy 
recibirán el producto gratis. 

“Éste es de regalo,  
lo acordamos también con  
Liconsa”, señaló Anguiano  
al entregar las obras  
que costaron unos 400  
mil pesos. Israel Ortega


